
我院院情论坛举办“十二五”专项规划汇报会 

党委宣传部 

2010年 11月 10日 

 

11 月 10日上午，我院院情论坛举办“十二五”专项规划汇报会。交大党委

副书记、医学院党委书记孙大麟，党委副书记唐国瑶，副院长章雄等参加会议。

院长陈国强主持会议。 

陈国强院长指出，我院自强强合并五年以来保持了良好的发展态势，在“十

一五”期间取得了丰硕的成果。现阶段我们在制订  “十二五”规划草案 ，我

们要坚持“党委领导、行政负责、专家治学、民主化办校”的方针，希望全院教

职医护员工发挥聪明才智，集思广益，为切实制订好我院的发展规划积极建言献

策。近期，卫生部、教育部将在全国范围内共同建设十所医学院校，国家发改委

也将实施推进转化医学重大项目，我们要以此为契机，抓住“十二五”这一关键

战略机遇期，推动基础医学和临床医学相结合，探索卓越医学人才培养教育规律，

向着高起点、国际化的世界一流医学院目标迈进。 

汇报会上，九个部处就八个专项规划向全院教职医护员工进行汇报。 

《师资队伍建设专项规划 》将通过实施人才国际化战略，改善队伍结构，

提高师资总体素质，完善不同层次人才培养机制，逐步建成适应研究型、国际化

的世界一流医学院师资队伍。 

《学科建设与科技创新规划 》将进一步凝炼学科方向，明确学科发展目标，

强化转化医学概念，促进相关学科的交叉、渗透和融合，高起点构筑医学前沿科

学技术平台和实验基地，培育和新建一批能够及解决重大科技问题的新兴重点学

科。 

《卓越医学人才培养规划》将通过实施 “班导师制”、学生志愿服务和社

会实践长效机制、个性化职业发展指导模式、医学毕业生质量跟踪体系等举措，

全面提高以理想信念和思想道德素质为核心、以创新实践能力为重点的学生综合

素质。研究生培养将以创新精神和实践能力培养为目标，着力培养高素质专门人

才和拔尖创新人才，以提升教育国际化水平为重要方式，注重培养研究生的国际
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视野和国际交流能力，以研究生导师队伍建设抓手，增强导师创新意识、创新精

神和创新能力，提高培养能力，以学位点建设为基础，加快“一流学科”建设。 

《国际合作与交流专项规划 》将以提高医学院医学教育教学质量和科研、

医疗水平、培养具有国际视野和国际竞争力的医学人才为目的，充分考虑医学院

发展历史和办学特色，紧紧围绕教师培养、医学教育改革、人才培养、科研创新、

科学管理等具体规划，增加力度，加快医学院整体的国际化合作办学步伐。 

《医疗卫生服务专项规划 》中，各附属医院建设和医疗卫生服务工作将以

“科学设计、统筹谋划、协调发展”为准则，进一步深化公立医院改革。打造一

支与“一流大学、一流医学院”建设相适应的，公益性质凸显、医疗特色显著、

综合实力强大的一流附属医院团队。 

《校园和公共服务体系建设专项汇报规划 》将以医学院整体发展规划为蓝

本，以满足学科发展与人才培养为目标，加大基础设施建设力度，新建教学科研

用房，改造修缮历史保护建筑，完成校园楼宇功能定位与区域划分，逐步把医学

院建成功能齐全、设施完善、环境优雅的现代化校园，满足学院事业发展的需求。 

《文化建设专项规划 》将通过精神文化凝练计划、诚信文化塑造计划、环

境文化提升计划、文化载体规范计划、文化符号修订计划、医院文化品牌提升与

系统整合六大类 20 个子项目，来构建与一流医学院相匹配的学院文化。 

《党的建设专项规划 》将以加强党的执政能力建设和先进性建设为主线，

发挥各级党组织的领导核心、政治核心、战斗堡垒作用和党员的先锋模范作用，

提高党建工作科学化水平。 

参加《院情论坛》的有教职代会代表、民主党派代表和教职工代表等 300

余人。 
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医学院七届十次教代会审议学院工作报告和财务报告等 

工会  

2011年 4 月 11日 

 

2011 年 4月 8 日下午，医学院七届十次教代会闭幕式在懿德楼二楼报告厅

举行，至此，为期两周的本次教代会圆满落下帷幕。 

会议期间，代表们认真审议了医学院院长陈国强作的学院工作报告、医学院

党委副书记唐国瑶作的学院十二五规划（草案）说明、医学院副院长章雄作的学

院教职工公寓与集体宿舍管理办法（修订）说明和财务处处长王锦和作的学院财

务报告。结合学院发展和教职工普遍关心的热点问题，代表们通过小组讨论和专

题讨论的形式，提出了许多积极的意见和建议。 

闭幕式上，大会以投票表决方式通过了学院教职工公寓管理办法和集体宿舍

管理办法，以举手表决方式通过了学院工作报告、学院十二五规划和学院财务报

告。各代表组长进行了大会交流发言，将本组讨论情况作了汇报，院长陈国强对

教代表们积极献言献策表示了充分的肯定，对筹措资金、教师公寓管理、引进人

才等问题做了回应，建议今后要加强和教职工的沟通与交流，充分调动广大教职

工的智慧和积极性，希望大家在提出建议的同时，能够为学院的发展提出更多解

决问题的方法。校党委副书记、医学院党委书记孙大麟作了重要讲话，他指出医

学院的每一步发展都凝聚了全院教职医务员工的集体智慧和共同努力，本次教代

会的召开，既是学院各项事业取得丰硕成果之后的总结，又是共同描绘“十二

五”发展蓝图的讨论和动员，意义十分重大。 并为更好地落实这次会议精神，

顺利地完成大会提出的各项任务和工作目标提出了两点意见：一是要进一步加强

工会、教职代会组织在医学院落实“十二五”规划、推进医学院科学发展过程中

的作用。工会、教职代会要努力发挥群众组织的工作优势，一方面及时把学院的

发展理念、发展战略和核心价值观有计划地传播到全体师生员工当中去，另一方

面要进一步将教职医务员工的切身利益融入医学院的发展过程中，将医学院的发

展目标形成大家共同的愿景和奋斗目标；二是要建立健全教职工代表大会制度，

坚持民主管理，专家治学，依法治校，全面推进医学院“十二五”规划的落实。

医学院各级单位、组织都要充分认识教职代会在医学院改革与发展中的重要地位



和不可替代的重要作用，加强二级教职代会、工会等组织的制度建设，切实从工

作上支持，从组织上落实，从制度上保证。努力形成本单位和师生员工共同建设、

共同享有改革发展成果的和谐局面。 

孙大麟最后指出，2011年，要坚持用科学发展观统领学校发展全局，团结

全体师生员工，凝聚智慧，抢抓机遇，求真务实，开拓创新，不断探索具有交大

医学院特色的科学发展之路，为早日实现“一流医学院”的目标而共同努力奋

斗！ 


